

Protokoll AStA-Sitzung 20.06.2023

Protokollant: Arnaud Dubois

AStA-Mitglieder*innen: Arnaud Dubois, Sarah Rölli, Iris Pfleging, Anja Vogelsberger ,
Celina Köhring, Jeanne Jansen, Cora Liebscher, Kyra Papadaki

Gäste: Elly (Fachschaft Fachbereich Nord)

Tops

Feststellung der Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit, Festlegung der Schriftführung

Festsetzung der Tagesordnung

Verabschiedung des Protokolls vom 16.05.2024

Benefizgala

Satzung und Geschäftsordnung

Asta Garten

Berichte des Vorstands und der Referate

Sonstiges

Feststellung eines neuen Termins

Feststellung der Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit, Festlegung der Schriftführung

Festsetzung der Tagesordnung

Verabschiedung des Protokolls vom 16.05.2024

Benefitz Gala

Der Asta ist in einer Situation, in der er auf der Suche nach finanzieller Unterstützung ist. Sarah Rölli hat einen Antrag gestellt, um die Neue Aula am 11 Januar 2025 verwenden zu können. Dieser wurde bestätigt. Es wäre die Gelegenheit ein Benefizkonzert zu organisieren, für das das Einkommen dem Asta gehen würde. Mehrere Studierende von FB1 und FB3 haben sich schon bereit erklärt aufzutreten, sowie die Bigband von FB2. Es könnten von FB4 auch Werke ausgestellt werden. Die Möglichkeit, diese zu verkaufen, bleibt offen.

Satzung und Geschäftsordnung

Im Laufe des Wintersemester 2023/2024 und des Sommersemester 2024 gab es Kommunikationsprobleme zwischen Vorstand, Finanzreferat und der Leitung des Asta Cafe. In einem rückblickendem Aspekt stellt sich jetzt die Frage, wie diese Probleme vermieden werden können. Wichtige Punkte für das gute Verlaufen eines Referates sind:

- Die Übergabe der Referate: diese sollte für jedes Referat stattfinden.
- Vertraulichkeit von Anonymität: Informationen, die dem Asta Intern sind, sollten nicht externen Personen geteilt werden.
- Ein Regelmäßiges Informieren seiner Aktivität, damit
- Den Kontakt mit Vorherigen Asta Mitglieder*innen behalten, sodas

Die Frage ist in der Runde gekommen, dass es für die verschiedenen Referate keinen Vertrag/Satzung gibt. Dies wäre eine gute Lösung, damit jede Person, die ein Referat übernimmt, die jeweiligen Verpflichtungen dafür kennt.

Im Kontext der letzten Monate gab es Schwierigkeiten und Fragen zum Thema: Wofür ist der Vorstand des Asta- oder Finanzreferats verantwortlich? Gibt es Kontexte, in denen sie für ihre Aktionen haften können? Ein Referat beim Asta ist eine ehrenamtliche Arbeit, in der es eine Aufwandsentschädigung gibt. Für ein Referat sollte man normalerweise nicht haften.

Asta Garten

Am Campus Werden gibt es den Asta Garten. Dieser befindet sich neben dem Rektoratsgebäude und gehört dem Asta. Er besteht aus Bäumen, Bänken, Aschenbechern und einem Gartenhaus. Aktuell wird dieser wenig von Studierende verwendet und eher von Jugendlichen, die in Werden wohnen, besetzt. Es ist ein Problem, weil die Aschenbecher

aus dem Boden gerissen wurden, obwohl das Gartenhaus leer ist, eingebrochen und der Garten selbst vermüllt wird. Das Rektorat hat sich am Asta beschwert und bietet dem Asta den Garten sauber zu halten. Die Jugendlichen kommen in den Garten nicht durch den Haupteingang, sondern über die Mauer an der Bushaltestelle. Dieser Eingang soll zugestellt werden. Ziel ist es, eine Aufräumaktion zu organisieren, die am 17. Juli stattfindet und eine Gartenparty am 20.07 zu machen, damit die Studierende den Garten neu entdecken können. Die Fachschaft Musikvermittlung organisiert einen Grillabend am Campus Werden am 16.07. Wenn die Fachschaft Musikvermittlung daran Interesse hätte, wäre es möglich, das Grillen im Asta Garten stattfinden zu lassen und im selben Kontext die Aufräumaktion zu machen. Es sind noch Fragen zum Thema Asta Garten offen. Handelt es sich um einen öffentlichen Ort und ist es Pflicht, Veranstaltungen im Asta-Garten im Kontext der Folkwang anzumelden?

Berichte des Vorstandes und der Referent*innen

Vorstand

Am 05.06.2024 waren Sarah Rölli, Jeanne Jansen, Iris Pfleging und Monira Helmy an der Senatssitzung, um den finanziellen Notstand vom Asta zu besprechen. Es gibt jetzt eine Arbeitsgruppe (aus dem Vorstand, Personen aus dem Senat und Studierende), um eine Lösung für die Finanzen des Asta zu finden. Mit den finanziellen Einschränkungen, die der Asta eingenommen hat, braucht der Asta noch eine Unterstützung von 30.000€ von der Hochschule. Die nächste Senatssitzung findet am 03.07.2024 statt.

- Es gab seit July 2023 fast jeden Monat Treffen mit dem Rektorat, um die finanzielle Situation des Asta zu besprechen.
- Eine Petition zum Erhalten des Asta Cafés wurde gestartet.
- Es gibt eine Kooperation zwischen Finanzreferat und Herrn Körber: Er soll bei der Unterstützung des Asta Thema Finanzen sein und Fragen zum Thema Verträge beantworten.

Finanz Referat

Der Haushalt 2024 ist so gut wie fertig. Ziel wird es danach sein, sich mit der Planung des Haushalts 2025 auseinanderzusetzen.

Kommunikation

Cora Liebscher hat sich um die Newsletter gekümmert und hat verschiedene Posts auf Instagram veröffentlicht.

Internationales Referat

Kyra Papadaki Studierende per Email geholfen.

Es wurde besprochen, was das internationale Referat machen kann.

- Das Cafe Lingua ist eine Kooperation mit dem Studierendenwerk der UDE. Es finden regelmäßig Veranstaltungen statt, an denen sich Studierende treffen und in verschiedenen Sprachen reden. Das Cafe Lingua fand auch an der Folkwang vor der Pandemie statt. Eine Möglichkeit wäre, das Cafe Lingua wieder an der Folkwang zu bringen.
- Pamela Aryeh ist rassismuskritische Beratung an der Folkwang. Sie war schon an einer Asta Sitzung und hatte Interesse gezeigt, mit dem Asta Veranstaltungen über rassismuskritische Themen zu organisieren.
- Im Laufe des Sommersemester 2023 gab es die Keynote zum Thema „Wie Rassismus unseren Blick auf die Welt prägt“ von Tupoka Ogette. Dies ist von Studierenden Seite gut angekommen.

Es gab ein Treffen mit Jürgen Grimm (Dekan FB 3) über das Thema Laurie Anderson an der Folkwang. Es gibt Studierende, die Interesse daran haben. Eine Liste der Teilnehmenden wurde erstellt um .

Gender Referat:

Celina Köhring war im Kontakt mit den Studierenden, die sich um den Code of Conduct gekümmert haben. Scheinbar haben sie sich schon darum gekümmert.

Nina Kaiser (Stabsstelle Hochschulentwicklung - Gesellschaftliche Verantwortung - Antidiskriminierung) : hat vor, eine Veranstaltung zu organisieren zum Thema Machtmissbrauch.

Im Juli findet wieder ein Queertreff an der Folkwang statt.

Externe Kommunikation vom Asta:

Der Asta hat als Ziel, mehr Kontakt mit den Studierenden aufzubauen. Damit die Studierenden ein Gesicht an jedem Referat assoziieren können, war die Idee, ein Post für jedes Referat zu machen. Dieses würde Photo + kurzbeschreibung beinhalten:

- Name
- Studiengang (Bachelor Master)
- Referat
- Warum
- Du kannst dich bei mir melden wenn :
- Lieblingsmensa Tipp:
- Folkwang geheimtipp

Neuer Termin : 25/07/2024 18:00 Online